



A nivel interinstitucional se promueve el Plan Belén para el reducir los riesgos de productos pirotécnicos

Fundación Castillo Córdova y Embajada del Japón completan proyecto de mejoramiento de infraestructura escolar en Sololá



Últimas noticias

Instituciones que lideran las sanciones de la Contraloría durante el primer semestre 2024





Se oficializa la primera entrega de medicamentos de UNOPS

Brindar atención de calidad y digna a la población es un factor vital, y en el Hospital General San Juan de Dios estamos dando pasos significativos en el fortalecimiento de sus capacidades con el ingreso de medicamentos, insumos y equipos médicos a través del mecanismo UNOPS con el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS), lo cual se replica en diversos servicios a nivel nacional.

Para el MSPAS garantizar el derecho a la salud es determinante, por lo que ha dado prioridad en esta primera fase en sus 76 unidades ejecutoras (47 hospitales y 29 DDRISS) la programación de dos entregas, la primera en noviembre-diciembre, y la segunda para enero-febrero de 2025.

El San Juan de Dios recibirá 681,710 unidades que incluyen tratamientos para patologías crónicas de alto impacto en las personas, tales como:

- Antihipertensivos y aquellos para tratar arritmias cardíacas.
- Tratamientos de enfermedades de alto costo como hemofilia.
- Trastornos inmunitarios, cáncer de pulmón y leucemia.
- Inmunosupresores, ayudantes en la coagulación sanguínea, trombolíticos y anticonvulsivantes.
- Líquidos de gran volumen como las soluciones electrolíticas.
- Antibióticos, analgésicos, broncodilatadores, antifúngicos y antimicóticos, tomando en cuenta la temporada de frío.

En material médico quirúrgico se ha abastecido con compresas de gasa y apósitos de Membrana Hidrocoloide, jeringas y conectores para la administración parenteral, los que permiten la administración de múltiples medicamentos con conexiones y desconexiones seguras y racionalizadas.

Además, esta entrega mediante el mecanismo con UNOPS incluye 79 equipos médicos con sus accesorios para diversas áreas de atención del San Juan de Dios, siendo estos:

- Equipos para imagenología médica diagnóstica tipo brazo en "C", lo que permitirá la visualización de estructuras anatómicas internas durante procedimientos quirúrgicos.
- Quirófanos equipados con máquinas de anestesia y mesas para cirugía mayor, optimizando la atención transoperatoria.
- Electroencefalógrafo, un equipo especializado con dispositivos periféricos y herramientas informáticas que permiten configurar y analizar diversos estudios de manera precisa.
- Electrocardiógrafos, para mejorar las capacidades de atención diagnóstica.
- Desfibriladores-monitores, para fortalecer la atención de emergencias en al menos siete servicios del hospital.
- Ventiladores de transporte de pacientes para diferentes grupos etarios (neonatal, pediátrico y adulto), para proporcionar soporte ventilatorio a pacientes durante traslados externos.

En Quesada, Jutiapa se realiza instalación de tubería transversal para infraestructura vial



Más de 3,000 habitantes de las comunidades Marillal, Las Lomas, San Fernando, Trapichitos, Linda Vista y Los Hoyos, en Quesada, Jutiapa, ven cómo sus necesidades de infraestructura vial empiezan a ser atendidas con la instalación de tubería transversal en la carretera de su localidad.

Estas obras, realizadas con responsabilidad por el personal de la Zona Vial 2 (ZV2) de la Dirección General de Caminos (DGC), son una muestra clara del esfuerzo por mejorar las condiciones de infraestructura vial en áreas rurales.



El proyecto incluye la instalación de tubería de metal corrugado de 30 pulgadas de diámetro, lo que garantizará un mejor manejo del agua y mayor durabilidad en la vía.

Además, se realizan trabajos de relleno con material balasto, construcción de muros de concreto ciclópeo y cabezales, fortaleciendo la estabilidad y seguridad del tramo intervenido.

Estas mejoras se ejecutan en la ruta CR-JUT-15, específicamente en el trayecto Río de Paz-San Fernando-Las Lomas, una vía esencial para la conectividad de la región.



Greeci Yeliana en su World Tour

El gran concierto será el 6 de diciembre en Explanada Cayalá.

Las marcas que apoyan: Claro, Honor, Coca Cola, BAC y Cerveza Gallo.

- Boletos disponibles: en ticketasa.gt



Fundación Castillo Córdova y Embajada del Japón completan proyecto de mejoramiento de infraestructura escolar en Sololá

Fundación Castillo Córdova, en colaboración con la Embajada de Japón en Guatemala, ha completado un proyecto para mejorar la infraestructura de baños en dos escuelas rurales del municipio de Concepción, Sololá. Esta iniciativa tiene como objetivo optimizar las condiciones sanitarias de los estudiantes y contribuir a la reducción de enfermedades gastrointestinales, una de las principales causas de la desnutrición en la región.

Un proyecto que promueve el desarrollo sostenible y la educación en comunidades vulnerables:

Desde 2021, Fundación Castillo Córdova y la Embajada de Japón han trabajado juntos para realizar este proyecto, en respuesta a la necesidad de apoyo en comunidades alejadas, afectadas por la pobreza y con limitada infraestructura educativa. Esta colaboración forma parte de los "Campos Prioritarios de la Cooperación Bilateral del Japón a Guatemala", enfocados en el desarrollo económico sostenible y en la reducción de desigualdades regionales.

Mauricio Hernández, Gerente General de Fundación Castillo Córdova, comentó:

"este proyecto es un paso importante hacia una Guatemala más digna, sin desnutrición, educada y con oportunidades para el futuro. La higiene y el saneamiento en las escuelas son fundamentales para la salud y el desarrollo de los niños, y estamos comprometidos a continuar trabajando en ello".



Este proyecto permite mejorar la calidad de vida de los niños que forman parte de la comunidad educativa en el área.

Descripción del proyecto:

El proyecto se implementó en la Escuela Oficial Rural Mixta (EORM) Aldea Patzutzun, en la cual se mejoró el módulo de baños existente con azulejos y se construyó una pileta para lavado de manos externa de 5 chorros. También se edificó un nuevo módulo de baños que incluye 6 inodoros, 2 de ellos para preescolar, y un área de mingitorios y lavamanos; así también el proyecto benefició a la Escuela Oficial Rural Mixta (EORM) Caserío Chuisolis, en la cual se realizó la ampliación del módulo de baños de primaria, incluyendo preescolar, área de mingitorios y una pileta para lavado de manos externa de 6 chorros, mejoramiento general de muros, pisos y techo.



La iniciativa beneficia directamente a más de 480 estudiantes, quienes representan a más de 360 familias del área de Aldea Patzutzun y Caserío Chuisolis. Estos mejoramientos no solo optimizan las condiciones de salud e higiene en las escuelas, sino que también buscan reducir las barreras para el aprendizaje y el desarrollo integral de los niños en comunidades vulnerables.

La inversión total en este proyecto fue de Q247,929, de los cuales el 79% fue aportado por la Embajada de Japón y el 21% restante por Fundación Castillo Córdova.



En referencia al proyecto, la Embajada de Japón señaló: *"es un gran honor que dos escuelas primarias en el municipio de Concepción, Sololá, se beneficien de este proyecto. La educación y el desarrollo de recursos humanos son esenciales para el progreso de cualquier nación, y es por eso por lo que el Gobierno de Japón ha otorgado una donación de 25,888 dólares a través del programa de Asistencia Financiera No Reembolsable para Proyectos Comunitarios de Seguridad Humana. Para Japón, es fundamental que los niños crezcan en entornos adecuados, ya que son el futuro de este país y del mundo. Guatemala es un país amigo muy importante para Japón, y el próximo año celebraremos 90 años de relaciones diplomáticas, esperando así fortalecer aún más la amistad entre ambos países".*

Planes Futuros:

Fundación Castillo Córdova y la Embajada de Japón continúan su colaboración en nuevo proyecto de infraestructura escolar. Ya está aprobado un proyecto adicional que beneficiará a cuatro escuelas en Chiantla, Huehuetenango, como parte del compromiso de ambas instituciones con la educación y el desarrollo sostenible en Guatemala.



A nivel interinstitucional se promueve el Plan Belén para el reducir los riesgos de productos pirotécnicos

El Ministerio de Economía (MINECO), a través de la Dirección de Atención y Asistencia al Consumidor (DIACO), informó de la puesta en marcha del Plan Belén, una estrategia interinstitucional en la que participan diversas entidades gubernamentales y de socorro, como los ministerios de Gobernación, Defensa, de Salud y Asistencia Social, Ambiente y Recursos Naturales, los cuerpos de Bomberos Voluntarios y Bomberos Municipales, la Policía Nacional Civil y la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres (CONRED).



Este plan, con más de 20 años de trayectoria, tiene como objetivo principal proteger la seguridad de los guatemaltecos durante las celebraciones de fin de año y reducir los riesgos relacionados con el uso de productos pirotécnicos.

El plan interinstitucional 2024 denominado Plan Belén, donde se informó de la importancia del uso y manejo de juegos pirotécnicos

En el marco del Plan Belén, se intensificarán las verificaciones en mercados y supermercados para garantizar que los distribuidores y vendedores de productos pirotécnicos cumplan con la normativa establecida para su manipulación, almacenamiento y comercialización.

Asimismo, la DIACO se realizarán supervisiones durante todo diciembre en el departamento de Guatemala y el interior del país,

con el objetivo de:

- Solucionar las quejas registradas en los libros de quejas.
- Verificar la correcta exhibición de precios.
- Prevenir prácticas de publicidad engañosa.

Herberth Ordóñez, jefe de verificaciones de la DIACO, informó que se visitarán tiendas y expendios de juegos pirotécnicos para garantizar que los vendedores hayan recibido capacitaciones adecuadas, realizadas en conjunto con los cuerpos de socorro. Estas capacitaciones buscan promover el manejo seguro de la pirotecnia, destacando la prohibición de productos como silbadores y canchinfines, así como cualquier producto pirotécnico que simule alimentos, dado que representan un riesgo elevado de daños a la salud de los consumidores.

“Se harán las verificaciones correspondientes a través de la Diaco y otras instituciones que tienen competencia en el tema, verificando puntos relevantes como: las medidas de seguridad, permisos de instalación y que tengan un plan de contingencia para evitar incidentes graves durante las festividades”, recalcó la directora de la Diaco, Karina Donis.



El Ministerio de Economía y la DIACO reiteran su compromiso de velar por los derechos y la seguridad de los consumidores, contribuyendo a que las celebraciones de fin de año sean más seguras y responsables para todos los guatemaltecos.



@gtLiberal

Contáctenos: hp@liberalgt.com



Liberal Gt

Instituciones que lideran las sanciones de la Contraloría durante el primer semestre 2024



Según la información hecha pública por la Contraloría General de Cuentas de la Nación, durante el primer semestre de 2024, realizaron 462 auditorías a instituciones de los tres poderes del Estado. Cabe resaltar, que, durante el primer semestre de 2024, se sumaron 2,341 sanciones, que suman Q68 millones, 413,845.55 en las diferentes instituciones. Además, se han generado 68 denuncias, según se informó.

El monto correspondiente a las denuncias presentadas por la Contraloría General de Cuentas (CGC), suman 7 mil 853 mil millones con 899,885 quetzales.

Las instituciones con más denuncias son:

- **Ministerio de Comunicaciones Infraestructura y Vivienda (CIV)** por Irregularidades en contrataciones y ejecución de proyectos al amparo del decreto 21-2022
- Requisitos en bases de eventos que limitaron la participación de oferentes para la construcción de escuelas bicentenario
- Irregularidades en los procesos de adquisición e instalación de módulos prefabricados de cocinas temporales "Cocinas Dignas"
- **Tribunal Supremo Electoral (TSE)** por 2 denuncias por horas extras cuyo pago no era procedente, durante el proceso de Elecciones Generales 2023
- **Fondo Social de Solidaridad (FSS)**, aunque es la unidad ejecutora salió a nombre del MICIVI y es por irregularidades en el revestimiento en la concesión de la autopista Palín Escuintla.
- **Instituto de Previsión Militar**, la auditoría detectó anomalías en el rendimiento de inversiones, cobro de préstamos, arrendamientos de sus inmuebles y en la recuperación de inversión internacional. Se interpusieron dos denuncias.
- **El Instituto Guatemalteco de Migración**, por inconsistencias e irregularidades en el proceso de contratación, suscripción y aprobación del contrato para la adquisición de pasaportes. Q63,000,000.00
- **La Municipalidad de Guatemala** obtuvo 22 sanciones por una serie de inconsistencias que suman 1 millón, 504,512.94 y le sigue
- **La Municipalidad de Escuintla** con 6 sanciones que suman 1 millón, 081,983.70 por inconsistencias encontradas.

Entre las instituciones denunciadas están:

- La Confederación Autónoma de Guatemala (CDAG) (1 denuncias)
- La Dirección General de Aeronáutica Civil (2 denuncias)
- Dirección Superior del Ministerio de Comunicaciones, Infraestructura y Vivienda, Guatemala (3 denuncias)
- Fideicomiso de Inversión para la Vivienda (FIB) (26 denuncias)



Mesas Agroclimáticas buscan reducir riesgos y mejorar decisiones productivas

Con el objetivo de entender el comportamiento climático esperado y mitigar los riesgos asociados a su variabilidad, el Instituto Nacional de Sismología, Vulcanología, Meteorología e Hidrología (INSIVUMEH) presentó los resultados del LXXVI Foro del Clima de América Central: Perspectiva Climática para diciembre 2024, enero, febrero y marzo 2025.

Esta información, de gran utilidad para científicos, técnicos, representantes del sector público, privado y agricultores, incluyó análisis sobre el Índice del Atlántico Tropical Norte (TNA), precipitaciones registradas entre agosto y octubre de 2024, registro de ciclones tropicales, consideraciones generales y la perspectiva climática estacional para el período mencionado. También se compartió el pronóstico hidrológico estacional correspondiente al cuatrimestre diciembre 2024 a marzo 2025.



El viceministro Raúl Solares se hizo presente a dicho informe y expresó: "agradezco a INSIVUMEH por su valiosa labor en salvaguarda vidas, por la información precisa y oportuna que generan, la cual es vital para informar a toda la población, incluyendo a agricultores y diversas instituciones, sobre eventos meteorológicos e hidrológicos. Esto contribuye a tomar decisiones adecuadas para proteger a las comunidades y sus recursos".

Los resultados son canalizados a las Mesas Técnicas Agroclimáticas (MTA), donde se generan boletines agroclimáticos adaptados a cada región del país. Estos boletines incluyen predicciones climáticas, su impacto potencial en cultivos específicos y recomendaciones prácticas para la toma de decisiones en los sistemas productivos. Actualmente, Guatemala cuenta con 20 MTA distribuidas en todo el territorio nacional, cubriendo el 100% de la geografía y asegurando información agroclimática adaptada a las características de cada zona. Estas mesas constituyen una herramienta clave para optimizar la planificación agrícola y reducir los riesgos asociados a la variabilidad climática.



Samsung: Resalta el valor de la Co-Prosperidad a través del voluntariado

Como un motor de cambio que transforma vidas y comunidades, define Samsung el voluntariado a nivel mundial. Cada 5 de diciembre se celebra el Día Internacional del Voluntariado, un reconocimiento a aquellas personas que dedican de manera desinteresada su tiempo y esfuerzo a mejorar la vida de los demás. En Samsung, el voluntariado es un pilar fundamental de nuestra filosofía corporativa, pues creemos que cada acción cuenta y que juntos podemos construir un futuro más sostenible, reforzando el valor corporativo de la Co-prosperidad.

Samsung Nanum Weeks son un ejemplo de este compromiso. A través de este programa global, empleados y colaboradores de la empresa se unen para llevar a cabo proyectos que generan un impacto positivo en la sociedad. Desde iniciativas ambientales hasta acciones educativas, las Nanum Weeks conectan a la empresa con las comunidades en las cuales está insertada y fomentan un sentido de pertenencia. Durante estas semanas, los voluntarios se convierten en agentes de cambio, inspirando a otros a sumarse a esta causa.



Al participar en proyectos que abordan las necesidades más urgentes de las comunidades, trabajadores de Samsung de todo el mundo experimentan una profunda sensación de satisfacción y propósito, lo que a su vez aumenta su compromiso y productividad. Del 1 al 14 de noviembre, Samsung Nanum Weeks involucró a más de 12.000 empleados de 55 filiales y 23 sucursales en acciones de voluntariado corporativo centradas en la educación, innovación y sostenibilidad, reforzando los esfuerzos realizados localmente a lo largo del año por nuestros programas de ciudadanía corporativa bajo la visión "Together for Tomorrow! Enabling People".

El compromiso de Samsung con el voluntariado ha trascendido fronteras y ha dejado una huella imborrable en la región de SELA. A través de programas como Solve for Tomorrow (SFT) y Samsung Innovation Campus (SIC), hemos empoderado a jóvenes, fomentado la innovación y el espíritu emprendedor. Estos programas, junto con otras iniciativas de voluntariado, han contribuido a fortalecer el tejido social y a promover el desarrollo sostenible en la región.

"En Samsung, creemos en el poder de la educación para transformar vidas. A través de nuestros programas, brindamos a los jóvenes las herramientas necesarias para enfrentar los desafíos del futuro y construir un mundo mejor", afirmó María Fernanda Hernández, Gerente de Ciudadanía Corporativa de Samsung.

Un viaje al bienestar: Navegando hacia las Zonas Azules: en noviembre pasado, Samsung llevó a cabo una iniciativa única en Panamá: "Un Viaje al Bienestar, un programa de voluntariado inspirado en el concepto de las Zonas Azules, regiones como Cerdeña en Italia, Okinawa en Japón, Icaria en Grecia, Nicoya en Costa Rica y Loma Linda en Estados Unidos, donde las personas viven más tiempo y con mejor salud, esta iniciativa buscó promover hábitos de vida saludables entre los jóvenes del Liceo Jerónimo de la Ossa, en la comunidad Pan de Azúcar.

El programa "Un Viaje al Bienestar" consistió en guiar a los estudiantes a conocer diversas experiencias de bienestar en estos cinco destinos, fomentando la adopción de hábitos saludables como una dieta equilibrada, actividad física regular y una fuerte conexión social. Cada joven recibió un "pasaporte" y realizó actividades didácticas para reforzar los pilares del bienestar.

28 voluntarios de Samsung trabajaron en las áreas verdes del liceo y en el aula de educación especial, la cual fue equipada con un nuevo aire acondicionado y un mural didáctico. Además, un grupo de voluntarios trabajó con más de 40 estudiantes de noveno grado en un taller interactivo sobre bienestar.

Un futuro más brillante: a través de iniciativas como las Nanum Weeks y "Un Viaje al Bienestar", Samsung demuestra su compromiso con la construcción de un futuro más justo y sostenible. Al unir tecnología y solidaridad, estamos creando un mundo más brillante para todos. Estos programas no solo benefician a las comunidades donde se llevan a cabo, sino que también inspiran a nuestros colaboradores a ser agentes de cambio y a contribuir al desarrollo de una sociedad más equitativa. El voluntariado es una inversión en el futuro. Al empoderar a los jóvenes, promover la educación y fomentar hábitos de vida saludables, estamos construyendo una sociedad más resiliente y preparada para enfrentar los desafíos del futuro. Invitamos a todas las organizaciones y personas a unirse a esta causa y a trabajar juntos para crear un mundo donde todos tengamos la oportunidad de alcanzar nuestro máximo potencial.